

## **BAB V**

### **KESIMPULAN**

Penelitian ini telah mendeskripsikan berbagai upaya yang telah dilakukan oleh *Council on American-Islamic Relations* (CAIR), sebagai sebuah NGO yang membela hak-hak Umat Islam di Amerika Serikat. Dalam permasalahan ini, Umat Islam di Amerika Serikat mendapatkan diskriminasi baik dari aktor non Negara maupun aktor Negara. Kejadian-kejadian yang pernah terjadi yang menyudutkan agama Islam dan juga kurangnya pengetahuan masyarakat terhadap Islam itu sendiri telah menciptakan suasana Islamophobia tersendiri di Amerika Serikat. Pemerintah Amerika Serikat juga masih terhitung minim dalam menciptakan upaya-upaya untuk mengurangi angka diskriminasi terhadap Umat Islam di Amerika Serikat.

Berdasarkan pertanyaan riset, “Apa upaya-upaya yang dilakukan oleh CAIR dalam membangun pemahaman positif tentang Islam di Amerika Serikat?” dapat dideskripsikan bahwa CAIR melakukan berbagai macam kegiatan yang ditujukan untuk membantu Umat Islam di Amerika Serikat. Penelitian ini juga telah memaparkan bagaimana serangkaian upaya CAIR di Amerika Serikat sejalan dengan konsep-konsep dan fungsi NGO yang telah diteliti. Dalam upaya yang dilakukan di Amerika Serikat, CAIR telah berupaya mengurangi angka Islamophobia dan tindakan diskriminasi di Amerika Serikat. Dengan demikian, dapat dikatakan CAIR telah berupaya untuk mempromosikan hak-hak manusia yang juga harus dimiliki oleh Umat Islam di Amerika Serikat, sesuai dengan tujuan-tujuan utama didirikannya organisasi tersebut.

Pembagian jenis upaya-upaya yang dilakukan oleh CAIR, berlandaskan konsep peran NGO Lewis dan Kanji serta fungsi-fungsi NGO Karns dan Mingst.

Dalam penelitian ini, diidentifikasi adanya kecocokan antara upaya-upaya yang dilakukan oleh CAIR untuk membangun keadilan bersama dan juga menumbuhkan pemahaman tentang Islam dengan peran-peran NGO sebagai *implementer*, *catalyst* dan *partner*. Kegiatan kerja yang dilakukan oleh CAIR terkait isu Umat Islam di Amerika Serikat juga menunjukkan fungsi sebagai NGO untuk melakukan pelayanan terhadap masyarakat, mengumpulkan dan mempublikasikan informasi, memperbanyak partisipasi masyarakat, melakukan advokasi untuk merubah kebijakan, dan membangun jaringan.

Dari seluruh penelitian yang dilakukan, ditemukan bahwa ada empat upaya yang dilakukan oleh CAIR yang kemudian digolongkan oleh penulis berdasarkan peran NGO berdasarkan Karns and Mingst juga Lewis dan Kanji. Upaya yang pertama adalah *service delivery* yang dimana berkaitan dengan upaya CAIR untuk hadir sebagai organisasi yang memenuhi kebutuhan masyarakat. CAIR menunjukkan upayanya sebagai *implementer*, baik dalam keikutsertaan dalam kegiatan-kegiatan sosial ataupun membuat kampanye-kampanye seperti “Muslims Care” yang bertujuan untuk membantu sesama umat manusia tanpa memandang apapun agamanya. Selain itu, CAIR juga menunjukkan fungsinya untuk membantu masyarakat, melalui kehadirannya dalam bencana-bencana dunia yang terjadi, CAIR hadir untuk memberikan bantuan baik materi maupun moral.

Upaya yang kedua adalah advokasi dimana dalam hal ini CAIR melakukannya dengan membuat kampanye-kampanye ataupun mengedukasi masyarakat mengenai Islam dan juga hak-hak sebagai Muslim. Advokasi yang dilakukan oleh CAIR pun bermacam-macam, salah satunya melalui pelatihan *Muslim Youth Leadership Program* (MYLP) dimana CAIR berupaya mendidik generasi muda untuk nantinya

bisa menjadi pemimpin-pemimpin Muslim di lingkungannya. Selain itu, CAIR pula meluncurkan *website* pemantau Islamophobia yaitu Islamophobia.org dimana di dalamnya mencakup seluruh hal terkait islamophobia di Amerika Serikat dan juga mengedukasi bagaimana bersikap sebagai seorang Muslim agar terhindar dari diskriminasi. Lalu, CAIR juga membuat aplikasi *mobile* CAIR sebagai bentuk inovasi demi memudahkan masyarakat untuk mengakses informasi terbaru mengenai status Umat Islam di Amerika Serikat dan juga agar memudahkan masyarakat yang mengalami diskriminasi untuk melapor secara *online*. Dengan membuat panduan *Know Your Rights* juga CAIR berupaya agar Umat Islam di Amerika Serikat tau hak-hak mendasar mereka sebagai Umat Islam di tempat-tempat umum dan bagaimana cara bertindak mengatasi situasi yang mengarah ke tindakan diskriminasi. Selain mengupayakan advokasi dengan cara yg “formal”, CAIR juga mengupayakan untuk membuat kampanye yang lebih dapat diterima masyarakat, dengan meluncurkan produk Islamophobin sebagai bentuk sindiran terhadap orang-orang dengan Islamophobia.

Selanjutnya, dalam upaya untuk membangun jaringan demi mendukung upaya-upaya CAIR, CAIR pula bekerja sama dengan organisasi-organisasi lain untuk membuat kampanye-kampanye terkait isu-isu seperti *Trump’s Muslim Travel Ban*. CAIR turut menjalin kerjasama dengan 15 organisasi lainnya untuk membuat program partisipatif untuk mendukung Chris Murphy dan Dianne sebagai senator yang akan memperlakukan undang-undang untuk memblokir larangan Trump tersebut. Selain itu, CAIR pula turut membuat kampanye bersama dengan organisasi-organisasi lain, salah satunya American Civil Liberties Union (ACLU), untuk membuat kampanye #NoMuslimBanEver. Kampanye yang dikelola oleh CAIR dan organisasi-organisasi

lain tersebut menghimbau komunitas lain untuk turut mengangkat kampanye #NoMuslimBanEver selama bulan September dan Oktober dimana Trump akan mengeluarkan lagi *executive order* yang ketiga. Kampanye tersebut juga ditutup dengan aksi gerak jalan disekitar gedung putih untuk menunjukkan bahwa mereka menentang kebijakan yang dibuat oleh Trump. CAIR juga melakukan upaya mengumpulkan informasi dengan melakukan beberapa penelitian dan penyusunan laporan tahunan, selain itu CAIR pula selalu mengeluarkan *press release* terkait *update* terbaru mengenai status Muslim di Amerika Serikat.

CAIR telah melakukan berbagai upaya untuk membangun pemahaman positif tentang Islam di Amerika Serikat. Upaya-upaya yang dilakukan CAIR tersebut mencakup advokasi, pembangunan jaringan, pengumpulan informasi, namun yang paling menonjol adalah upaya CAIR dalam mengedukasi masyarakat mengenai Islam yang sesungguhnya. Karena, dapat dilihat bahwa tindakan diskriminasi yang terjadi kebanyakan didasari oleh rasa dendam, anggapan masyarakat yang salah mengenai agama Islam itu sendiri dan kurangnya pengetahuan mengenai Islam yang sesungguhnya.

## DAFTAR PUSTAKA

### Buku

David Lewis dan Nazeen Kanji, *Non-Governmental Organization and Development*, Routledge: Oxon, Abingdon, 2009

Green, Todd H., 2015, "The Fear of Islam: An Introduction to Islamophobia in the West", Minneapolis: Fortress Press.

Helbling, Marc, *Islamophobia in The West*, (Routledge: Oxon, 2012)

Margaret P. Karns dan Karen A. Mingst. (2010). *International Organizations: The Politics and Processes of Global Governance*, Lynne Reiner Publishers: Boulder, London

Robert Jackson dan Georg Sorensen, *Introduction to International Relations: Theories & Approaches*, (Oxford University Press: New York, 2010)

### Dokumen

United Nations, *The Universal Declaration of Human Rights*, Pasal 2

### Jurnal

Brussel's Talk. *Islamophobia in The Media*.

[http://p9445.typo3server.info/uploads/media/21Jan2006\\_en.pdf](http://p9445.typo3server.info/uploads/media/21Jan2006_en.pdf)

California State University. *Secondary Data Analysis*.

<http://web.csulb.edu/~msaintg/ppa696/696scond.htm>

CAIR. *Same Hate, New Target*.

<http://www.cair.com/images/pdf/2010-Islamophobia-Report.pdf>

Mirza MEŠIĆ, Imam, *The Perception of Islam and Muslims in the Media and the Responsibility of*

*European Muslims Towards the Media*.

<https://www.culturelink.org/conf/dialogue/mesic.pdf>

Nazir Nader Harb dan Yvonne Yazbeck Haddad. *Post-9/11: Making Islam an American Religion*. <http://www.mdpi.com/2077-1444/5/2/477/htm>

Northeastern University. *Qualitative Research Methods Overview*.

<http://www.ccs.neu.edu/course/is4800sp12/resources/qualmethods.pdf>

Trent University. *Theoretical Frameworks*.

<https://www.trentu.ca/history/workbook/theoreticalframeworks.php>

## Situs

Quartz. *The Legalization of Islamophobia is Underway in the United States*.

<https://qz.com/1074415/anti-sharia-bills-exploit-islamophobia-in-the-us-like-anti-catholic-politics-used-to/>

ACLU. *Know Your Rights: What To Do When Faced With Anti-Muslim Discrimination*.

<https://www.aclu.org/know-your-rights/what-do-when-faced-anti-muslim-discrimination>

CAIR. *Election Center*

<https://www.cair.com/government-affairs/election-center.html>

Aljazeera. *Anti-muslim groups 'tripled in US since Trump campaign'*.

<http://www.aljazeera.com/news/2017/02/anti-muslim-groups-tripled-trump-campaign-170216153335713.html>

Al Jazeera. *Hate Crimes Against Muslim Spike After Trump Win*.

<http://www.aljazeera.com/news/2017/07/cair-hate-crimes-muslims-spike-trump-win-170718034249621.html>

Al Jazeera. *US Muslims Concerned about Place in Society*.

<http://www.aljazeera.com/news/2017/07/muslims-concerned-place-society-170726080636442.html>

Amnesty International. *Organizations urge congress to act to end muslim ban once and for all*.

<https://www.amnestyusa.org/press-releases/organizations-urge-congress-to-act-to-end-muslim-ban-once-and-for-all/>

BBC. *What is Sharia and How it is applied?*

<http://www.bbc.com/news/world-27307249>

Berry, Susan. *U.S Education Department Warns School Discrimination Toward Muslim and Refugee Students*.

<http://www.breitbart.com/big-government/2016/01/04/u-s-education-department-warns-schools-discrimination-toward-muslim-refugee-students/>

Buehler. *Islamophobia: A Projection of The West's "Dark Side"*.

<http://www.iais.org.my/icr/index.php/icr/article/view/105/101>

CAIR Saint Louis. *What We Do*.

<http://www.cair-stl.org/>

CAIR Seattle. *Vision&Mission*.

<http://cairseattle.org/>

CAIR. *Support Senators Chris Murphy&Dianne Feinstein's Act Reversing Muslim*

*Ban 3.0*. [https://oneclickpolitics.com/messages/edit?promo\\_id=3652](https://oneclickpolitics.com/messages/edit?promo_id=3652)

CAIR. *Vision, Mission & Core Principles*.

<http://www.cair.com/about-us/vision-mission-core-principles.html>

CAIR Washington. *Our Partners*.

<http://cairseattle.org/partners>

EEOC. *Title VII of The Civil Rights Act of 1964*.

<https://www.eeoc.gov/laws/statutes/titlevii.cfm>

Equality and Human Rights Commission. *Religion or Belief Discrimination*.

<https://www.equalityhumanrights.com/en/advice-and-guidance/religion-or-belief-discrimination>

India General Assembly. *Senate Bill 16*.

<http://iga.in.gov/legislative/2017/bills/senate/16#digest-heading>

Islamophobin. *Get Involved*.

<http://www.islamophobin.org/get-involved.html>

Islamophobin. *Islamophobin is Right for you If:*.

<http://www.islamophobin.org/>

Marco, Tony. *Victim of a hate crime? Now there's an app for that*.

<http://edition.cnn.com/2017/06/24/us/cair-hate-crime-app/index.html>

MURPHY. *Murphy introduces bill to block president trump's harmful executive order of refugees*.

<https://www.murphy.senate.gov/newsroom/press-releases/murphy-introduces-bill-to-block-president-trumps-harmful-executive-order-on-refugees>

No Muslim Ban Ever. *About the Campaign.*

<https://www.nomuslimbanever.com/home#event>

Norway The Official Site. *Norway Intensifies Efforts to Promote Human Rights.*

<http://www.norway.org.uk/norwayandcountry/Current-Affairs/Norwegian-Politics/Norway-intensifies-efforts-to-promote-human-rights/#.WAwnLQUQi5w>

Pew Research. *A new estimate of the US Muslim Population.*

<http://www.pewresearch.org/fact-tank/2016/01/06/a-new-estimate-of-the-u-s-muslim-population/>

Pew Research. *Muslim and Islam Key Findings in the US and around the world.*

<http://www.pewresearch.org/fact-tank/2017/02/27/muslims-and-islam-key-findings-in-the-u-s-and-around-the-world/>

Selod, Saher. *Targeting Muslim Americans in the Name of National Security.*

<http://www.scholarsstrategynetwork.org/brief/targeting-muslim-americans-name-national-security>

The Nation. *President Obama: Islamophobia Is Not American.*

<https://www.thenation.com/article/a-presidential-rebuke-for-the-inexcusable-political-rhetoric-of-trump-cruz-and-the-haters/>

U.S Equal Employment Opportunity Commission. *Religious Discrimination.*

<https://www.eeoc.gov/laws/types/religion.cfm>

United Nations. *Global Issues.*

<http://www.un.org/en/globalissues/humanrights/>

USA TODAY. *Trump's new travel ban: Why these 8 countries now.*

<https://www.usatoday.com/story/news/world/2017/09/25/trumps-new-travel-ban-applies-eight-countries-heres-why/699962001/>

Wong, Curtis. *World's Top Democratic Government.*

[http://www.huffingtonpost.com/2010/12/14/worlds-top-democratic-gov\\_n\\_796107.html](http://www.huffingtonpost.com/2010/12/14/worlds-top-democratic-gov_n_796107.html)